

RAPPORT MORAL DU PRÉSIDENT



PR MEDHI KARKOURI
PRÉSIDENT DE COALITION PLUS
DEPUIS 2022

2024

Chè-r-e-s ami-e-s,
Queridas amigas, queridos amigos,
Dear Friends,

Dans une époque marquée par l'amplification dramatique des crises mondiales – des conflits armés aux défis écologiques, en passant par les crispations identitaires – notre union d'associations se trouve à la croisée des chemins, naviguant entre l'adaptation quotidienne et la poursuite de notre mission : pallier aux lacunes en matière de santé et contrer les violations des droits humains touchant les communautés les plus impactées par la pandémie du VIH. Face à un bilan alarmant de 630 000 décès liés au sida chaque année selon l'ONUSIDA, à une stagnation des nouveaux cas de VIH, et à une mortalité toujours disproportionnée chez les personnes séropositives, même sous traitement, l'inaction n'est pas une option.

L'une des contributions majeures de Coalition PLUS aujourd'hui en réponse à l'épidémie de VIH est le dépistage. Ce levier crucial nous permet de briser les chaînes de transmissions. C'est dans cet esprit que nous avons initié et développé la Semaine Internationale du Dépistage, dont la 4^{ème} édition en novembre 2023 a marqué un tournant significatif. En ciblant des populations difficilement accessibles, y compris dans les prisons et les lieux de rencontres, nos associations communautaires ne se contentent pas de dépister le VIH, l'hépatite C, les IST ou encore le cancer du col lié au HPV : elles ouvrent un dialogue, offrent écoute, soutien et orientation vers une prise en charge de qualité. En 2025, nous ambitionnons d'élargir notre impact, en invitant d'autres acteurs à se joindre à cette initiative afin d'en faire un moment pivot de la santé mondiale.

J'aimerais vous proposer de faire un premier bilan de notre projet associatif, adopté il y a deux ans. Nous avons décidé de concentrer nos efforts autour de quatre orientations : 1) affirmer notre identité de réseau d'organisations communautaires de lutte contre le VIH/sida et les hépatites virales qui se mobilisent sur la santé et les droits des populations clés ; 2) renforcer la dimension globale de Coalition PLUS ; 3) renforcer l'implication des réseaux et des communautés de populations clés dans la gouvernance de Coalition PLUS ; 4) relever le défi de la participation active dans un contexte multi linguistique.

Sur chacune de ces orientations nous pouvons aujourd'hui dire que nous avons marqué des points. Nous assistons au pilotage et au démarrage de nombreux projets par les membres en lien avec le secrétariat, tels que le projet RdR en Afrique de l'Ouest avec ANCS et Médecin du Monde, l'enquête RISE avec la Georgetown university et l'Amfar, PrEP Femmes menés entre l'ALCS, ARCAD et PILS, Riposte qui continue son aventure ou encore les nouveaux projets Fabrique des Dialogues sur le renforcement en plaidoyer et REPAIR sur la pair éducation. Je ne pourrai pas tous les détailler ici mais ces projets montrent à la fois la dynamique politique et collaborative forte au sein de notre union et les succès de notre structuration, puisque nous gagnons de nouveaux financements dans un moment pourtant incertain sur les grands financements de la lutte contre le sida. Et je voudrais féliciter toutes les personnes qui contribuent à cela tous les jours.

Dans les couloirs de Coalition PLUS, on parle aujourd'hui arabe, espagnol, français, anglais, wolof et tant d'autres langues encore. C'est un symbole fort et un engagement que notre projet associatif a amené et dont nous sommes fièr-e-s. Cette diversité linguistique va dans le sens d'un mouvement plus global qui nous amène notamment à réfléchir à notre gouvernance, pour que celle-ci soit plus inclusive des communautés ou encore à la composition de notre union. Si nous avons décidé de ralentir provisoirement l'intégration de nouveaux membres, nous ne pouvons nous empêcher de regarder certaines régions du monde au sein desquels il serait pertinent d'en avoir de nouveaux, au regard notamment de la dynamique de l'épidémie.

Le lien était étroit entre la définition de notre projet associatif et la révision des couleurs de notre association. L'année 2023 a été celle de notre renouveau visuel, avec le choix d'un logo reflétant la diversité et la solidarité de notre réseau, tout en honorant notre héritage et notre identité de militantes et militants de la lutte contre le VIH. Dévoilé en début d'année, ce changement de logo survient à un moment crucial, où nous interrogeons notre rôle face aux enjeux climatiques, à la diversité des combats pour la santé et les droits de nos populations, ou encore à l'intégration des technologies émergentes comme l'intelligence artificielle. Vous le voyez, nous sommes en mouvement perpétuel et tentons chaque jour de questionner nos pratiques et développer de nouvelles politiques, notamment internes, à l'image de celle sur le genre qui est une priorité dans l'agenda de Coalition PLUS.

Je terminerai par dire un mot sur la situation sécuritaire dans le monde. Celle au Sahel, la guerre en Ukraine, le conflit au Proche-Orient et la Guerre à Gaza représentent des défis majeurs actuels dans la lutte contre le VIH. Nous renouvelons notre engagement aux côtés de nos membres et partenaires dans les régions en crise, assurant un soutien indéfectible à leur mission vitale d'accès aux traitements et de soutien aux populations vulnérables. À tous nos collègues sur le terrain, nous réitérons notre solidarité sans faille. Coalition PLUS reste plus que jamais mobilisée, portée par la conviction et la richesse de celles et ceux qui, chaque jour, contribuent à notre cause.

PR MEDHI KARKOURI
PRÉSIDENT DE COALITION PLUS



COALITION
PLUS